



# 笠 山

阿久根市立三笠中学校

学校便り 令和6年8月号

学校教育目標：分かる授業 楽しい学校 夢の実現

創立78年目

校訓：自主 協調 持続

## 想定外?想定内?

校長 徳重 忠彦

立秋が過ぎ、暦の上では明日は処暑となり、2学期の始業式まで10日程となります。生徒の皆さんはこの1か月どのように過ごしましたか。日中の暑さはまだ続きそうですが、朝晩は涼しさを感じます。行事満載の2学期に向けて準備をしていきましょう。

7月26日から8月11日にかけてフランスのパリでオリンピックが開催されました。テレビやインターネットでは、大会前に各競技の注目選手やチームについて特集が組まれていました。皆さんの予想はどうだったでしょうか。私は、思うような結果を出せず涙した選手や期待以上の成果を上げて喜ぶ選手の表情が印象に残りました。SNSでの誹謗中傷も話題に挙がりましたが、世界中のスポーツ選手がこの2週間に標準を合わせて練習に励むことの厳しさ、この数年間負けがなかった選手がオリンピックでは負けてしまうこともある現実から、4年に1度の大舞台で力を発揮することは本当に難しいことであり、事前の想定通りにメダルを獲得できた選手、チームの偉大さに感動しました。

今回の学校だよりの標題は「想定内?想定外?」としました。この夏休みに先生たちに向けて、平塚真一郎さんの講演がありました。平塚さんは、東日本大震災で被災した宮城県の大川小学校の児童の御遺族であり、現在も中学校の校長をされています。当時の状況や子供の安全を考えた危機管理の在り方について話をされました。残念ながら直接講演を聞くことは叶いませんでしたが、いただいた資料から改めて考えました。私は以前機会があり、この大川小学校を訪れたことがあります。校舎の西側には一級河川である北上川が流れ、自然あふれる環境にありました。北上川の川幅は約500mあり、その穏やかで雄大な流れからは、当時の悲惨な災害を単純には想像できませんでした。おそらく当時の職員や子供たちも同じ気持ちだったことでしょう。校舎の東側にある切り立った裏山には、高さ約10mのところ津波が到達した表示がありました。大川小は河口から約4kmあり、当時のハザードマップでは津波からは安全な場所と想定されていました。しかし、川を遡上した津波の高さは校舎の屋上を越える10mもの高さであり、いかに想定外の災害であったかを痛感しました。想定外の出来事であったかもしれませんが、平塚さんは、命を守るために、「他人事」を「自分事」にすることの大切さを説かれました。つまり、「まさか」ではなく「もしかしたら」ということです。このことは災害はもちろんのこと、交通事故や水難事故、不審者への対応についても大切な視点であると思います。

さて、今週末のPTA奉仕作業を始め、体育大会等において保護者の皆様には大変お世話になります。体育大会につきましては、予定通り1日開催を計画しておりますが、天候や気温等を考慮し、現在も時間帯や種目について変更も検討しております。生徒が生き生きと競技や発表の様子を御覧いただけるよう、「もしかしたら」の視点をもちつつ、感動の体育大会をめざして検討を重ねてまいります。今後も本校の教育活動に御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

## 県大会の結果

令和6年度の県中学校総体の各競技が20日（土）～24日（水）の日程で実施されました。出水地区の大会を突破し、三笠中学校からは、陸上部・野球部・男子バスケ部・女子バスケ部・柔道部・剣道部の生徒が参加しました。三笠中のアスリートたちは、応援の方々への感謝の気持ちを胸に、最後まで粘り強く頑張りました。

また、3年生にとっては、地区総体及び県大会で、中学校での部活動を引退となった生徒もいます。これまでの活動、そして後輩たちへ指導、本当にご苦労さまでした。

これまでの頑張りを新チームが受け継ぎ、また来年度以降の活躍にしてくれることと思います。

陸上部	共通男子三段跳	予選惜敗
	共通女子100mH	予選惜敗
野球部		ベスト16
男子バスケ部		1回戦惜敗
女子バスケ部		1回戦惜敗
柔道部		1回戦惜敗
	個人50kg級	1回戦惜敗
	個人66kg級	2回戦惜敗
	個人81kg級	1回戦惜敗
剣道部	女子個人	ベスト16



## 鹿児島県中学校音楽コンクール「夏の祭典」 鹿児島県吹奏楽コンクール

7月23日に鹿児島市の宝山ホールで開催された「県吹奏楽コンクール『夏の祭典』」及び7月26日に鹿児島市の川商ホールで開催された「鹿児島県吹奏楽コンクール」において三笠中学校吹奏楽部が「銀賞」を受賞しました。

おめでとうございます！！

県内各地から多数の参加校があるコンクールでの演奏は、緊張もあったことと思います。

吹奏楽部の皆さんお疲れ様でした。



## みどこい祭り ～ハンヤ総踊り～

阿久根みどこい祭りハンヤ総踊りが7月27日に開催されました。三笠中では25日の練習を経て、本番に臨みました。そろいの法被（はっぴ）に身を包み、総踊りを楽しむことができました。



## 令和6年9月の行事予定

日	行事等	日	行事等
2（月）	始業式、体育大会取組、いじめ問題を考える週間（～6日）	16（月）	敬老の日、体育大会予備日
3（火）	全校朝会、実力テスト（3年生）、休み明けテスト（1,2年生）	17（火）	体育大会振替休日
4（水）	実力テスト（3年生）、休み明けテスト（1,2年生）	18（水）	集団宿泊学習（1年）、職場体験学習（2年）
6（金）	いい歯の日	19（木）	集団宿泊学習（1年）、職場体験学習（2年）、清掃ボランティア（3年）
9（月）	心の教育の日、体育大会学年練習	20（金）	休養措置日（1年）、職場体験学習（2年）、校外学習（3年）
10（火）	学年朝会、体育大会学年練習	22（日）	秋分の日
11（水）	体育大会予行	23（月）	振替休日
12（木）	体育大会予行予備日	24（火）	全校朝会（地区駅伝壮行会）
13（金）	集団宿泊学習事前指導、職場体験学習事前指導、生徒会活動	25（水）	思春期講話
14（土）	体育大会準備	27（金）	第3回家庭教育学級（陶芸教室）
15（日）	第78回体育大会		

今年の夏休みは、オリンピックの時期と重なったためテレビで観戦した人も多かったことと思います。近代オリンピックは、フランス人、ピエール・ド・クーベルタンが「国際平和」への願いを込めて提唱し、1896年に第1回オリンピック競技大会がギリシャのアテネで行われました。今年のパリ大会が第33回目の開催でした。平和の祭典のオリンピックが報道される一方、戦争で悲しい思いをしている人々の様子も報道されていました。「広島・長崎慰霊の日」、「終戦の日」に改めて平和への思いを強くした8月でした。

学校ホームページでカラー版を見ることができます。また、最新の情報は学校ブログで更新しています。

アドレスはこちら→ <http://www.mikasa.akune-school.net>

または、右の2次元バーコードをスマホのカメラ機能で読み込んでください。または、阿久根市立三笠中学校 で検索

